

DEFINICIONES



#OPINIÓN

MEJOR NO APOSTEMOS

MANUEL
LÓPEZ SAN
MARTÍN

Ojalá se equivoquen Banxico, las calificadoras, la OCDE, las proyecciones de los bancos...

E

l jefe de la Oficina de la Presidencia, **Alfonso Romo**, apostó, hace días, que no habrá recesión en el país. Ojalá. El viernes de la semana pasada, el presidente **López Obrador** aseguró que “no se echa para

atrás” en su propia estimación: el país crecerá este año por arriba de 2%. Ojalá.

Ambos, respondieron así a la contracción de 0.2% del PIB registrada en el primer trimestre del año (INEGI). No solo no crecimos, nos fuimos para atrás.

“No veo ninguna recesión por nada, cero, les apuesto 20 a uno, o 100 a uno, ¿quién me la toma?”, afirmó **Romo**.

“Vamos a esperarnos, todavía está hecha la apuesta (que cruzó hace un mes), nos esperaremos a que termine el año”, dijo **López Obrador**.

•••

Banco de México redujo el miércoles –otra vez– la estimación de crecimiento para nuestro país, la dejó en un rango de .8% a 1.8%. El Presidente ayer ya no quiso entrar a la polémica. Dijo que tiene otros datos y que la economía está muy bien. Insisto, ojalá. Ojalá se equivoquen Banxico, las calificadoras, la OCDE (que calcula un crecimiento de 1.6%) y las proyecciones de los bancos (Banamex y Bancomer: 1.4%). Ojalá que las cifras de crecimiento para los próximos tres trimestres nos ayuden a ser optimistas, y crezcamos 3% para revertir la situación, pero con los datos que hoy conocemos, es aventurado apostar a convertir la economía en casino.

Cierto, no se le pueden achacar los números solo al actual gobierno. Hay factores globales que impactan, pero acá también hay cosas que se están dejando de hacer. La industria viene desacelerándose desde octubre del año pasado y nadie parece ver la realidad de los datos: cerró el último trimestre de 2018 cayendo y no se ha frenado.

Son dos factores los que jalar hacia abajo la industria: la caída en la producción petrolera, que viene de gobiernos anteriores y no es responsabilidad –aún– del actual, y la construcción, que está detenida.

La manufactura iba creciendo, pero muy poco, y ahora se contrajo. El último trimestre de 2018 creció apenas encima de 1%, pero en marzo cayó -0.7%. Los servicios, que jalaban

a la economía (casi 3% en el último trimestre de 2018), apenas crecieron en 0.3%. Las tendencias parecen pronosticar que abril podría traer cifras poco halagüeñas. Si hay otros datos en la Presidencia, desconocidos hasta ahora, ojalá sean más favorables.

•••

Se entiende que el gobierno se inyecte optimismo. Eso se espera, que se invite a la iniciativa privada a invertir y se les transmita confianza. Pero los dichos no alcanzan. Hay que generar las condiciones.

•••

-OFF THE RECORD: La defensa de **Emilio Lozoya**, calcula que su cliente haga una aparición pública. Sería una vez que conozca los delitos que se le imputan... El dueño de AHMSA, **Alonso Ancira**, echaría mano de **Diego Fernández de Cevallos**. Acérrimo enemigo de **López Obrador**.

M.LOPEZSANMARTIN@GMAIL.COM

@MLOPEZSANMARTIN